

SESSÃO ORDINÁRIA DA ASSEMBLEIA DE FREGUESIA DE GANDRA, REALIZADO NO DIA VINTE DE DEZEMBRO DE DOIS MIL E VINTE E UM.-----

-----**ATA NÚMERO CINCO**-----

---Aos vinte e oito dias de setembro de dois mil e vinte e dois, reuniu no Centro Pastoral e Paroquial de São Miguel de Gandra, sito na Avenida Padre Luís Pinto Carneiro nº 369, a Assembleia de Freguesia, conforme convocatória publicada no site oficial da junta de freguesia a vinte e um de setembro de dois mil e vinte e dois, com a seguinte ordem de trabalhos:-----

1. Período antes da ordem do dia;-----
2. Período da ordem do dia:-----
 - 2.1. Discussão e votação da ata da sessão anterior; -----
 - 2.2. Protocolo celebrado com a CESPU - para ratificação; -----
 - 2.3. Alteração ao regulamento de utilização do Pavilhão Municipal Cidade de Gandra - para discussão e votação; -----
 - 2.4. Outros assuntos de interesse para a freguesia;-----
3. Intervenção do Público. -----

---Assumiu a presidência da assembleia e dos trabalhos a Presidente da Mesa Assembleia de Freguesia, Sandra Gaspar, secretariada pelo primeiro secretário Nuno Rocha e pela segunda secretária Madalena Lopes.-----

---Estiveram presentes os seguintes membros:-----

---Partido Socialista (PS): Samuel Moreira, André Ferreira, Nuno Ferreira, José Ferreira, Sandra Gaspar, Nuno Rocha e Madalena Lopes.-----

---Partido Social Democrata (PSD): Lucinda Rocha, Mário Rocha, Rui Vieira, Ana Silva, Jorge Oliveira.-----

---Foi efetuado pedido de substituição pelo Paulo Ranito da bancada do PSD no entanto o substituto, Lucília Barbosa, não se apresentou.-----

---Às vinte e uma horas e dez minutos, constatada a existência do quórum, a Presidente da mesa da Assembleia de Freguesia declarou aberta a sessão.-----

---Iniciada a sessão, a senhora Presidente da Mesa da Assembleia de Freguesia, cumprimentou os presentes, tendo, de seguida, prestado alguns esclarecimentos acerca das regras de funcionamento da Assembleia de Freguesia.-----

---**1. Período antes da ordem do dia**-----

---Após solicitação para intervenção neste ponto, inscreveram-se os seguintes elementos da assembleia pela mesma ordem:-----

---Samuel Moreira e Jorge Oliveira-----

---Tomou a palavra o Samuel Moreira, que depois de cumprimentar os presentes, enalteceu algumas das atividades e eventos desenvolvidos durante o verão. Começou por agradecer à confraria de S. Sebastião, por mais umas belas festas em hora de S. Sebastião. Agradeceu também aos envolvidos na participação de gandra nas festas da cidade de Paredes. Enalteceu também aos envolvidos no décimo nono evento do torneio do Rui Barros. Felicitou as diferentes organizações de Gandra que realizaram um arraial muito apreciado pelos fregueses de Gandra. Parabenizou os organizadores das festas de Nossa Senhora da Conceição nas Fontainhas. Felicitou também o torneio de Andebol desenvolvido na freguesia.-----

---De seguida tomou a palavra o Jorge Oliveira, que após cumprimentar os presentes, dirigiu-se à Presidente da mesa de assembleia, referindo que as convocatórias não têm incluído toda a informação e que as mesmas têm tido correções após o primeiro envio. De seguida dirigiu-se aos Presidente da Junta de Freguesia, referindo que o site da junta de freguesia encontra-se desatualizado, não contendo as atas nem editais. Prosseguiu questionado o motivo pelo qual, no verão a junta de freguesia não foi capaz de garantir o abastecimento de água na freguesia, com algumas falhas na qualidade de água, e se o executivo pode garantir que o mesmo não se voltará a repetir. Prosseguiu referindo que recebeu relatos de que a contagem da água não tem sido realizada corretamente e as faturas têm sido emitidas por estimativas. Estas estimativas podem provocar as subidas de escalão, e os fregueses podem ter de pagar mais desnecessariamente. Referiu ainda que algumas faturas, devido a atrasos no envio das mesmas, têm a referência multibanco já expirada.-----

---Tomou a palavra o Presidente da Junta de Freguesia, que após saudar os presentes, respondeu que, relativamente ao site, confirma que existem atualizações em falta, mas que no entanto, as redes sociais suprimem algumas das falhas comunicadas no site oficial da junta de freguesia, uma vez que estas alternativas permitem chegar mais efetivamente aos fregueses de Gandra, cumprindo o propósito das publicações. Prosseguiu referindo que relativamente ao tema da água, o mesmo já foi abordado na última assembleia. Indicou que devido ao período de elevada seca e de temperaturas mais altas que o normal, provocou um consumo muito superior ao normal. Referiu também que foi feito investimentos de cerca de cento e cinquenta mil euros (150.000€) numa nova bomba em Vandoma. Elencou também que já aumentaram a potência de distribuição, no entanto, no período do verão, não foi possível ter a potência desejada. Aproveitou também para dirigir publicamente aos bombeiros voluntários de Baltar, Rebordosa, Cete e Paredes pelo apoio que prestaram à Junta de Freguesia de Gandra para garantirem a distribuição de água na freguesia. Agradeceu também ao Silvino Lindo porque deu água aos bombeiros, agradeceu também à Douro Paiva que também facilitou o enchimento de cisternas de água dos bombeiros, à Fibromade que se disponibilizou para oferecer água à junta, ao JDias que também disponibilizou-se para prestar apoio à Junta de Freguesia de Gandra na distribuição de água. Agradeceu também ao Alexandre Almeida, referindo que ficou sensibilizado por este ter defendido Gandra. Após solicitação de ajuda pelo problema que se vivia em Gandra, emitiu um despacho municipal, um documento com força legal, para indicar que podia entrar na Be Water, para os bombeiros irem lá buscar água. Relativamente à faturação, indicou que não foram muitos casos, no entanto que essa situação aconteceu. Referiu ainda que não esperam que esta situação aconteça com muita frequência e que foram situações excecionais que devido a constrangimentos pessoais dos funcionários da junta, levaram a uma redução da força de trabalho da junta de freguesia.-----

----2. Período da “ordem do dia”-----

----2.1 Discussão e votação da ata da sessão anterior:-----

---Pediu a palavra o Jorge Oliveira-----

--- Tomou então a palavra o Jorge Oliveira, referindo que na última assembleia não esteve presente, e como tal, não vai votar neste ponto. Referiu, no entanto que a mesma indica que não justificou a falta, mas que tal é falso, dando indicação de quando foi feita a comunicação. Pediu assim que a mesma fosse retificada.-----

----Após a intervenção, foi colocado à votação da assembleia a aprovação do da Ata com a alteração sugerida pelo Jorge Oliveira, tendo esta votação sido aprovada com 10 votos a favor e 2 abstenções.---

---- **2.2 Protocolo celebrado com a CESPÚ - para ratificação:**-----

---Pediu a palavra o Presidente da Junta de Freguesia de Gandra, referindo que, por não estar concluído o protocolo com a CESPÚ, pediu para retirar este ponto.-----

---- **2.3. Alteração ao regulamento de utilização do Pavilhão Municipal Cidade de Gandra - para discussão e votação** -----

--- Pediu a palavra o Mário Rocha e o Samuel Moreira.-----

----Tomou então a palavra o Mário Rocha, que após saudar os presentes, pediu, de forma pessoal, que que embora perceba o motivo da proposta, que vai votar uma vez que o campo encontra-se sobrelotado. Reconhece que o património seja da freguesia e defende o património da Junta de Freguesia, mas refere que o campo, com a atual utilização que existe, vai levar a um desgaste significativo do campo. Referiu ainda que percebe o motivo político relacionado com a proposta, mas a sobrecarga de jogos que o campo apresenta vai levar a um desgaste superior e limitar a utilização pelo Aliança do Gandra. Referiu ainda que, relativamente aos eventos que se organizem no pavilhão multiusos, devem ter uma comunicação antecipada a quem utiliza regularmente o pavilhão, para evitar a criação de problemas.---

---Tomou a palavra o Samuel Moreira, indicando que é uma proposta do PS a existência de um segundo campo sintético junto ao complexo desportivo, e que esse novo ativo vai suprir as carências do clube Aliança do Gandra e da freguesia como um todo. Prosseguiu referindo que considera fundamental para a Freguesia de Gandra a existência de valores diferentes para as coletividades da freguesia.-----

---Tomou a palavra de o Presidente da Junta de Freguesia de Gandra referindo que os ativos da Freguesia de Gandra devem estar abertos à comunidade e às associações de Gandra. Referiu ainda que não podem virar costas à parte urbana, e que, por referência da CESPÚ, verificaram que existiam pessoas da universidade que se tinham de deslocar ao porto para jogar num campo de futebol. Concluiu salientando que o vai ser iniciado em breve um novo sintético com dimensões reduzidas para os mais novos, e que isso vai permitir uma redução da sobrecarga do campo principal.--

--- Terminada a intervenção, prosseguiu-se com a votação do ponto, tendo obtido 8 votos a favor e 5 contra.-----

---- **2.4. Outros assuntos de interesse para a freguesia** -----

---Pediu a palavra o Mário Rocha.-----

---Tomou então a palavra o Mário Rocha e solicitou ao presidente da Junta de Freguesia um ponto de situação da implementação do saneamento na freguesia. Prosseguiu referindo que a praça Carlos Monteiro, a 1ª obra feita pelo anterior presidente da Junta de Freguesia, necessita de uma reestruturação. Trata-se de um espaço próximo de várias associações e como tal, movimentado, e referiu ainda que no formato atual, é um espaço muito consumidor de água. Referiu ainda que a praça do calvário está bonita, mas carece de manutenção. Terminou indicando também que a rotunda da vagem, à beira do restaurante “O Verde” tem grande consumo de água e que, tendo em conta o período de seca, deve ser evitado.----

Tomou a palavra o Presidente da Junta de Freguesia de Gandra, referindo que, relativamente ao saneamento, vai ser um investimento contínuo e que de momento não consegue disponibilizar informação relevante, mas que espera, já em janeiro, ter uma resposta mais realista. Prosseguiu referindo que, relativamente à praça Carlos Monteiro, vão tentar fazer algumas alterações que permitem melhorar o espaço da praça. Indicou ainda que no verão as ervas crescem muito mais e nesse período a praça do Calvário teve algum período de menor manutenção. Terminou referindo que relativamente à rotunda da vagem, mas não só nessa, foi pedido à câmara para intervir junto das Estradas de Portugal, para poderem intervir na parte estética das rotundas. Referiu ainda que no período de maior seca, a rotunda não foi regada. Salientou ainda que a rotunda do Pinheiro Manso é abastecida pela Be Water. Prosseguiu, referindo que foi das assembleias que mais gostou. Referiu também que o senhor Martins também ajudou a suprir as necessidades de água, referindo-se ao ponto 1. Ainda sobre o ponto em discussão, referiu que no verão existiu o torneio de Rui Barros, e agradeceu ao Miguel pelo trabalho e ao seu staff pela organização do torneio. Agradeceu também ao Armando, do executivo da Junta de Freguesia de Gandra, pelo trabalho que tem feito na promoção do desporto. Lembrou também que durante o verão, existiram várias atividades recreativas e muita animação na cidade de Gandra, e que, embora não tenha havido festas da cidade de Gandra, e embora o arraial já tivesse programado, este trouxe uma animação diferente ao espaço onde normalmente decorrem as festas em honra de S. Miguel. Referiu que se tratou de um evento muito interessante e agradeceu à Sílvia pelo trabalho desenvolvido. Agradeceu também aos funcionários da Junta de Freguesia de Gandra, nomeadamente à Susana pelo trabalho que tem desenvolvido. Participaram no arraial 16 associações e instituições da freguesia de Gandra e contribuíram com animação e venda de produtos. Prosseguiu referindo que o evento “Gandra Sound Fest” teve bastante sucesso e que considera que foi um evento muito interessante, que embora fosse mais destinado aos jovens, teve a participação de toda a freguesia. Prosseguiu ainda parabenizando o Nato e à sua esposa que festejaram 50 anos de casados e felicitou também a presidente da Mesa de Assembleia da Junta de Freguesia de Gandra e o Armando Leal pela conclusão do mestrado. Concluiu parabenizando a prestação da Freguesia de Gandra nas marchas das festas da cidade de Paredes.-----

---- 3. Intervenção do Público -----

--- Pediram para intervir os senhores Nuno Santos, Miguel Ferreira e Mário Barbosa-----

---Tomou a palavra Nuno Santos sugerindo que a rua paralela à avenida centra, junto ao Santander, deveria ser colocadas lombas, uma vez que existe risco de atropelamento. Quando os semáforos encontram-se no vermelho, existem pessoas que aproveitam essa estrada para avançar mais rapidamente e passam a uma velocidade perigosa.-----

---Tomou de seguida a palavra o Miguel Ferreira agradecendo ao executivo pelo trabalho feito no torneio do Rui Barros e pela confiança que lhe foi atribuída e ela ajuda dos diretos do Aliança do Gandra. Referiu também que, quando o Guimbra pediu para jogar no campo onde joga o Aliança do Gandra, não lhe foi dada essa possibilidade e tiveram de andar a pedir disponibilidades de campos a outros locais. Prosseguiu referindo que o Guimbra não vai fazer equipa de futebol 11. Indicou ainda que, relativamente ao Guimbra, esta associação está a desenvolver-se e a crescer e já criou outras ferramentas

para a realização de mais atividades. Referindo ainda que têm efetuado investimentos na sede do Guimbra, instalaram novos estores, uma lareira e estão a tratar de um sistema de segurança. Referiu também que estão a organizar um novo torneio de futsal, numa 2ª edição. Lembrou que o Guimbra está a trabalhar para a freguesia de Gandra.-----

---De seguida tomou a palavra o Mário Barbosa, lamentando a atuação do executivo da Junta de Freguesia de Gandra relativamente á situação da campa dos falecidos pais. Até à data da Assembleia, e com mais de meio ano de atraso, ainda não foi resolvida a situação e que a mesma já se encontra paga. Referiu ainda que na rua de santa cruz, colocaram o paralelo, perto da ribeira de Gandra e não fizeram muros. Referiu que teme que quando existir um período de chuva mais intensa pode haver desabamentos. Concluiu que verificou que está a ser efetuadas descargas na ribeira de Gandra.-----

--- Tomou a palavra o senhor Presidente da Junta de Freguesia e, respondendo ao Mário Barbosa, que o executivo vai tentar resolver o problema identificado no decorrer do mês seguinte. Prosseguiu indicando que relativamente ao lixo, que se trata de um crime ambiental, mas que é necessário ter algumas provas para poderem fazer acusações. Referiu que já às autoridades já foram alertadas, mas precisam de provas para conseguirem ser mais objetivos na atuação. Relativamente à pavimentação em paralelo referida pelo mesmo, indicou que se fizerem muros, como sugerido pelo Mário Barbosa, a obra pode ser embargada.

----A Presidente da mesa da Assembleia deu por terminada a sessão às vinte e duas horas e cinquenta e quatro minutos.-----

----Da sessão foi lavrada a presente ata que, depois de lida e aprovada, vai ser assinada pelos membros da mesa presentes.-----